

Del ministerio de Desarrollo Social

# Economistas, historiadores e ingenieros en nuevo consejo pro cohesión social

Los 13 invitados parten mañana la tarea de revisar y plantear mejoras a los distintos programas y políticas sociales del gobierno.



**Marcela Bravo**  
gerenta general  
de Acción  
Empresas



**Eduardo Valenzuela**  
decano de la  
Facultad de Ciencias  
Sociales UC



**Sebastián Bowen**  
director  
ejecutivo de  
Techo-Chile.



**Roberto González**  
académico UC



**Pablo González**  
académico de la  
Universidad de  
Chile



**Sylvia Eyzaguirre**  
investigadora del CEP



**Andrea Repetto**  
académica de la  
Universidad Adolfo  
Ibáñez



**Annie Dufey**  
directora de  
Espacio Público.



**Raimundo Frei**  
consultor del  
PNUD en Chile



**Simone Cecchini**  
economista de  
Cepal



**Harald Beyer**  
rector de la  
Universidad Adolfo  
Ibáñez.



**Lucía Santa Cruz**  
Consejera  
Libertad y  
Desarrollo



**Rodrigo Jordán**  
pdte. Comunidad  
Organizaciones  
Solidarias

## Integrantes del nuevo consejo

Por Leslie San Francisco

de manera remota.

**D**esde noviembre pasado que en el ministerio de Desarrollo Social y Familia venían dándole vueltas a distintas ideas para avanzar en materia de cohesión social pos estallido de la crisis del 18 de octubre.

Así fue como surgió la creación de un consejo asesor que se reunirá por primera vez mañana —en el salón Matta de La Moneda— y cuya tarea principal será precisamente hacer recomendaciones de cómo mover la agenda hacia ese objetivo. Todo con un plazo acotado; antes del 30 de marzo próximo.

“Uno de los grandes desafíos que nos dejó la crisis social es descubrir que si algo ha fallado en la sociedad chilena tiene relación con la cohesión social, es decir los niveles de integración en que convivimos”, describe el ministro de la cartera, Sebastián Sichel.

El mismo ministro llamó directamente a varios de los 13 invitados a este grupo, donde convivirán reconocidos profesionales de distintas áreas, entre ellos sociólogos, economistas, historiadores e ingenieros.

El grupo contará con el apoyo de una secretaria ejecutiva para fortalecer las tareas en materia de solicitudes y recopilación de información a distintas instancias públicas, actas de reuniones, síntesis de discusiones, y, en general, asesorar técnicamente al consejo. Se reunirán una vez por semana, salvo en febrero que se hará

### Las tareas

Desde el ministerio cuentan que este consejo es parte de la nueva agenda que promoverá la cartera, en la cual se está trabajando desde hace un par de meses y que busca enfocar los esfuerzos en integrar y proteger a las personas. Para esto, dicen, se está avanzando en un paquete de medidas legislativas de más protección y cero abusos, simplificación de trámites para el acceso a los programas sociales y diálogos a lo largo del país.

Entre las tareas de este consejo, Sichel explica que evaluará los distintos instrumentos que tiene el ministerio (distintos programas y políticas sociales), junto al rol coordinador que juega con el resto de las carteras, de manera que las recomendaciones vayan hacia el fortalecimiento de una política de integración “y mejorar por lo tanto, los estándares que permitan a todos los ciudadanos sentirse parte de la estrategia de desarrollo de Chile”.

Entre los integrantes, la reconocida historiadora y directora de empresas Lucía Santa Cruz comentó que el panel está conformado por personas idóneas para discutir una agenda de gran importancia social y espera que en la deliberación “surjan propuestas factibles, realistas y concretas”.

Mientras que decano de la de la facultad de Ciencias Sociales UC, Eduardo Valenzuela, dijo que a partir del problema que vive el país, la misión es introducir más cohesión social a las políticas públicas. “Tenemos que analizar y revisar qué tan cohesiva son nuestras políticas públicas para así proponer y priorizar las que contengan un poder cohesivo importante”, describió.

# 30

de marzo es la fecha tope para que este consejo entregue sus recomendaciones.